
【今年度の成果】 

阿見町議会モニター設置要綱に規定された職務に基づき，会議の傍聴や視聴，あみ議会だよ

りや阿見町議会ホームページをご覧いただき，議会運営に関して様々なご意見やご提案を

いただきました。議会モニターの皆様の生の声を直接聞くことができ，色々な角度・視点か

らのご意見は大変参考になり，議員として改めて襟を正しながら，一つひとつの声に応えよ

うとしてまいりました。特に議会だより「あみ～る」については，議会モニターの皆様から

の的確なご提案によって改善が図られ，町民の皆様からも，よりわかりやすく，読みやすく

なったとの声が多数寄せられております。また，会議の傍聴や You Tube での視聴をしてい

ただいたり，議会広報やホームページをご覧いただく機会が増え，議会を知っていただくき

っかけとなったと感じます。規定では「町議会議員と１回以上の意見交換を行う」とされて

おりましたが，今年度は２回の意見交換の場を設け，ほとんどの方が両方にご出席くださり，

活発な意見交換ができました。 

 

【課題】 

「議会の改革，活性化の推進及び政策提案機能を強化する」という目的が抽象的であり，明

確な課題や具体的な活動内容を議会モニターの皆様にお示しできず，議員と議会モニター

の皆様の間で趣旨を共有できていなかったことで，深い議論に至らなかったと感じました。

議会モニターの皆様の中からも，「明確な役割を与えてもらったほうがよかった」「もっと参

加したかった」といった声もありました。 

また，議会モニターの皆様からいただいたご意見・ご提案にすべてお応えすることができま

せんでした。 

 

【来年度に向けて】 

年度当初に議員と議会モニターの皆様の間で目的や活動内容について理解を深め，役割分

担を明確にするための協議をしっかりと行いたいと思います。その中で，年間の会議の開催

予定や開催方法なども話し合い，適切な開催時期や開催回数，他の委員会との連携やワール

ドカフェ方式を取り入れることなどを検討していければと考えております。 

いただいたご意見・ご提案の中で，今年度お応えできなかったものについては，優先順位を

つけて取り組み，必要に応じて予算措置を講じたり，執行部に対して提言を行ってまいりま

す。 


